













berdekatan dengan pasar dan berada di antara pemukiman masyarakat lokal di Desa Welahan Kecamatan Welahan kabupaten Jepara. Klenteng ini dinobatkan sebagai klenteng tertua di Indonesia, sehingga banyak orang Tionghoa dari Jawa maupun luar Jawa untuk mengunjungi, walaupun klenteng tersebut berada di desa, namun keberadaannya dapat eksis sampai sekarang.

Selain itu, di klenteng tersebut terdapat kegiatan-kegiatan yang melibatkan masyarakat lokal dalam hal kegiatan keagamaan atau kegiatan sosial. Keberadaan klenteng ini disebabkan karena adanya etnis Tionghoa yang mendiami daerah tersebut. Antara orang Tionghoa dan masyarakat juga saling menghormati dalam melaksanakan ibadahnya masing-masing, dan dalam kegiatan keagamaan maupun sosial juga saling bergotong-royong untuk meramaikan dan berpartisipasi dalam kegiatan tersebut tanpa memandang ras maupun agama.

Gunawan Saidi Jurusan Perbandingan Agama Fakultas Ushuluddin dan Filsafat Universitas Islam Negeri (UIN) Syarif Hidayatullah tahun 2009, skripsi tentang perkembangan Agama Khonghucu di Indonesia: *studi kasus di masyarakat China penganut Agama Khonghucu di Tangerang*, pada kenyataannya Agama Khonghucu yang dianut oleh sebagian masyarakat Cina Indonesia mengalami problematika yang membutuhkan dukungan dan rasa simpatik dari para ilmuwan, khususnya ilmuwan Perbandingan Agama serta para penganut agama-agama lainnya untuk mengembangkan sikap toleransi dan kerukunan umat beragama. Problematika tersebut sudah menjadi rahasia umum yang terjadi pada umat Khonghucu dan aliran dan juga kepercayaannya

yang berkembang di Indonesia pada masa Orde Baru. Di era reformasi, Agama Khonhucu sebagai sebuah agama tentunya mempunyai hak untuk berkembang dan menjalankan ibadah menurut kepercayaannya.

Sigit Tri Prasetyo Jurusan Tasawuf Terapi Fakultas Ushuluddin IAIN Walisongo Semarang tahun 2008, skripsi tentang *konsep keimanan menurut Agama Khonghucu*, Agama Khonghucu memiliki ajaran tentang keimanan, dan ajaran keimanan itu terdapat dalam kitab Susi. Umat Khonghucu di Indonesia menjadikan landasan utama dalam menetapkan konsep keimanan. Selain menjelaskan tentang ajaran keimanan yang terdapat dalam kitab Susi, yaitu kitab yang menjadi dasar Agama Khonghucu. Terlebih dahulu akan dijelaskan apa pengertian keimanan dalam pandangan umat Khonghucu di Indonesia.

Jurnal yang ditulis oleh Xs. Buanajaya B.S pada tanggal 4 Oktober tahun 2012, berjudul *Sejarah Lembaga dan Budaya Khonghucu di Indonesia*. Agama Khonghucu sebenarnya bukan ada semenjak Nabi Khonghucu lahir, namun agama Khonghucu ini sudah ada sekitar 25 abad sebelum Nabi Khonghucu lahir. Dan berkat Nabi Khonghucu yang mempunyai 3000 orang murid dan diantaranya bukan hanya dari kalangan bangsawan, tetapi dari rakyat jelata. Sebuah prestasi yang luar biasa, bahwa Nabi Khonghucu menerima ribuan murid sekitar 6 abad SM pada waktu itu. Nabi Khonghucu juga mendeklarasikan pembaharuan sistem pendidikan agama Khonghucu sebagai agama untuk semua rakyat, dan bukan untuk para pemegang kekuasaan pemerintahan kerajaan. Nabi Khonghucu juga telah mengubah total tentang











